



Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

wie wär's, wenn Sie den Herbst mit Kultur anreichern? Der Oktober ist der ideale Monat für eine umfassende Kulturinitiative! Unser Kultur im Oberbräu und das Kulturcafé hatten bis 10. September Sommerpause. Aber nun geht es wieder kräftig los:

Kabarett, Theater für Kinder und Erwachsene (Freies Landestheater Bayern!), Musik und Literatur, die Jazztage, Vernissagen u.v.a.m. mit vielen bekannten Akteuren.

Die Holzkirchner Jazztage starten am 16. und 17.10. in Holzkirchner Gaststätten, vom 18. bis 20.10. wird im Kultur im Oberbräu gejazzt. Auch unser Pfarrzentrum St. Josef und einige Restaurants bieten viele attraktive Konzerte im Oktober.

In diesem Monat gibt es selbstverständlich noch weitere Kulturhöhepunkte. Bitte informieren Sie sich im Kalender des Vereins „Kulturvision“, was im Landkreis Miesbach im Herbst sonst noch los ist. Es lohnt sich!

Auf ein herausragendes Ereignis bin ich als Holzkirchner Bürgermeister besonders stolz. Vom 11. bis 14.10. finden erstmalig und für die nächsten fünf Jahre gesichert die 41. Filmtage der bayerischen Schulen (aller Schularten!) in unserer Realschule statt. Dazu werden bis zu 350 Festivalbesucher erwartet. Eine Jury vergibt Förderpreise und die Zuschauer den Publikumspreis. Hollywood, Cannes, Berlin, Venedig, Holzkirchen ...

Wenn man sich mit der Definition von Kultur beschäftigt, gewinnt man den Eindruck, alles ist Kultur - alles, was der Mensch schafft und

fast alles, was er tut: lernen, lesen, schreiben, malen, basteln, bauen, fotografieren, filmen und Filme anschauen, musizieren und Musik hören, tanzen und platteln, sich unterhalten, in den Gottesdienst gehen, forschen usw.

Kultur ist ein Grundbedürfnis unserer Gesellschaft. Die Teilhabe der Menschen am kulturellen Leben basiert auf dem Einsatz vieler Ehrenamtlicher und der Begeisterung der Bürger. Kultur fördert den Zusammenhalt und das Gemeinschaftsgefühl.

In den vielfältigen Beschreibungen von „Kultur“ habe ich aber auch den Begriff „Manieren“, gelesen. Ein Mensch hat bestimmte Umgangsformen einzuhalten und sich zivilisiert zu benehmen. Das gilt ebenso für Politiker – und ich bin der Meinung auch im Wahlkampf.

Apropos: Am 14.10. finden die Landtags- und Bezirkstagswahlen statt. Bitte nehmen Sie dieses wichtige Angebot wahr, gehen Sie zur Wahl oder machen von der Möglichkeit der Briefwahl Gebrauch! Viele Menschen auf der Erde beneiden uns um unser Wahlrecht.

Politik ohne Kultur ist möglich, aber sinnlos – frei nach Loriot.

Mit den besten Grüßen
Ihr

Olaf von Lewis of Menar
Erster Bürgermeister